
29 АВГУСТА 2024 г.                                                                                           АВАНГАРД                                                                                                                    3 стр.

Размер пенсий казахстанцев 
увеличится в 2025 году

«Идти вперед…»

Из первых уст
26 августа состоялось за-

седание акимата района.
♦ Как сообщила руково-

дитель отдела образования 
Бимагамбетова М. И., на на-
чало учебного года в районе 
будут функционировать 18 
общеобразовательных школ, 1 
вечерняя школа, 2 организации 
дополнительного образования, 
2 государственных и 4 частных 
детских сада. 

♦ Директор политехниче-
ского колледжа Аблаев М. А. 
отметил, что с целью создания 

комфортных условий и подго-
товки к новому учебному году  
в учебном корпусе учреждения 
выполнены текущий ремонт 
системы отопления, замена 
витражных окон на пластико-
вые, произведено строитель-
ство мини-футбольного поля, 
выполнено благоустройство 
территории.

♦ О подготовке спортивного 
резерва рассказал директор 
детско-юношеской спортивной 
школы Муканов А. Ж.

Тогжан Жаманкулова.

ЗАГС-инфо
*С 19 по 25 августа в 

Житикаре зарегистриро-
вали брак две пары, обе не 
торжественно. Невестам – 
36 лет и 42 года, женихам 
– 43 и 51 год.

* Развелась одна пара 
по решению суда о рас-
торжении брака. Бывшей 
супруге – 46 лет, бывшему 
супругу – 42 года.

* З а р е г и с т р и р о в а н о 

рождение семи малышей: 
двух мальчиков (Жанте-
мир, Амир) и пяти дево-
чек (Камила, Вероника, 
Каролина, Айлин, Айгюн). 
Самой молодой маме – 19 
лет, возрастной маме – 36 
лет, молодому папе – 23 
года, возрастному отцу – 
43 года. 

* За этот период умер-
ло семь человек: мужчина 
в возрасте 66 лет и шесть 
женщин в возрасте от 47 
до 83 лет. 

Чтоб были граждане спокойны
И за себя, и за родных,

Должны работать все законы
Без праздников и выходных!
Они не только на бумаге -

И в жизни каждого важны,
Пусть беззакония овраги

Нам будут хорошо видны!
Закон тогда лишь уважаем, 
Когда по сути справедлив.

И правдой мир преображаем
По Конституции Земли!

Б. Д. Пешко,
г. Житикара, 2024 год.

Ко Дню Конституции РК

Твои люди, Житикара!

Среди житикаринской мо-
лодежи много достойных ее 
представителей с устойчивы-
ми жизненными принципами, 
проявивших свой талант в 
определенной сфере. Сегодня 
наш собеседник – тренер-пре-
подаватель по легкой атлетике 
детско-юношеской спортив-
ной школы Юрий овечкин. 

- Юрий, вы человек в на-
шем городе известный как 
спортсмен, тренер, активист. 
Расскажите о себе.

- Житикара – мой родной 
город. Несмотря на то, что я рос 
в сложные 90-е годы, детство 
было самым обычным. Много 
времени проводил в старом 
городе, в доме у бабушки. Это 
были футбол, рыбалка, друзья, 
с которыми вместе взрослел. 
Учился в школе № 3, был ак-
тивным участником школьных и 
районных мероприятий. Окончив 
школу, поступил в Челябинский 
государственный университет 
на факультет русской филоло-
гии. Учась, не забывал о спорте. 
Получив специальность препода-
вателя русского языка и литера-
туры, вернулся в родной город. 
Первые шаги в педагогике были 
в школе № 7. Затем поступил в 
Костанайский социально-техни-
ческий университет на факультет 
физической культуры. Любовь 
к спорту и поэтическому слову 
идут параллельно в моей жизни. 

- кто привил вам любовь к 
языку и литературе?

- В 8-м классе преподавате-
лем русского языка и литера-
туры стала Галина Георгиевна 
Сагайдак. С первого занятия я 
полюбил эти уроки. 

- С какими трудностями 
столкнулись, начав педагоги-
ческую деятельность?

-  Любой молодой специалист 
сталкивается с определенными 
сложностями. Лично для меня 
трудностью была загруженность 
в учительском труде в плане 
бесконечного количества всевоз-
можных отчетов. Это отнимает 
у учителя массу драгоценного 
времени, которое он мог бы 
посвятить улучшению качества 
обучения и воспитания детей. 
Проблема не новая, и она пока 
еще существует в организациях 
образования.

- Расскажите о деятельно-
сти, которой заняты сейчас.

- В детско-юношеской спор-
тивной школе я работаю более 
десяти лет.  Веду пять групп, это 
около ста детей от восьми до 
семнадцати лет. 

Стараюсь найти к каждому 
ребенку индивидуальный под-
ход. Что хорошо одному, может 
не подойти и даже принести вред 
другому. Есть нормативы, но не-
обходимо учитывать физические 
особенности развития каждого 
ребенка. В ком-то сразу видна 
перспективность, кому-то нужно 
длительное время тренировать-
ся. Бывает и так, что ребенок, 

надеясь на свои природные 
данные, в дальнейшем может 
дать ниже результат, чем тот, кто 
постепенно и настойчиво идет к 
цели. Пусть ребенок не добьется 
высоких результатов в спорте, 
важнее, чтобы в нем осталась 
потребность в здоровом образе 
жизни. 

- откуда у вас любовь к 
спорту?

- Лет в восемь занял первое 
место в беге среди одноклас-
сников. Наверное, вкус победы 
позволил поверить в свои воз-
можности и стал мотивацией для 
серьезного занятия спортом. С 
того времени спортивные трени-
ровки стали регулярными. 

Занятия спортом помогают 
воспитать в себе самодисципли-
ну, трудолюбие, умение преодо-
левать преграды и многие другие 
положительные качества. В дет-
стве у меня не было вопросов, 
как провести свое свободное 
время. И сейчас стараюсь нахо-
дить баланс между различными 
видами полезной деятельности.

- вам удалось реализовать 
проект по созданию в нашем 
городе клуба любителей бега. 
Расскажите об этом.

- После многих попыток со-
здать клуб любителей бега идея 
нашла поддержку у руководи-
теля комбината Ербола Нурхо-
жаева. КМ «Run Club», который 
объединяет любителей бега, 
функционирует четыре года. 
Сегодня в нем около 40 чело-
век. Участники клуба успешно 
выступают не только на област-
ных соревнованиях, но также 
выходят и на республиканский 
уровень. К примеру, Эльмира 
Алдамуратова, которая начала 
заниматься бегом не так давно, 
сейчас добивается хороших 
результатов в крупных соревно-
ваниях. На следующий год хотим 
«замахнуться» на международ-
ные состязания. 

- Расскажите о ваших лич-
ных победах.

 - Несколько лет я являлся 
членом областной сборной по 
футболу и бегу, достойно защи-
щал честь области на республи-
канских соревнованиях.

Несколько лет играл в соста-
ве районной сборной по КВН. 
Это время было продуктивным 
в плане общения и личностного 
роста. 

- в городе набирают попу-
лярность турниры по дворо-
вому футболу. 

- Для ребят это великолепная 
возможность показать свои спо-
собности в популярнейшем виде 
спорта. В начале летнего сезона 
проводим соответствующие тре-
нировки. Уже провели турниры 
для двух возрастных категорий. 
Двенадцать ребят нашего города 
входят в состав областной сбор-
ной по футболу. 

- Юрий, вы много лет зани-
мались в областной литера-
турной студии «крылья». Это 

редкая способность человека 
- находить слова и складывать 
из них стихи.

- Как в каждом ремесле, эта 
способность либо есть, либо 
ее нет. Объяснить сам процесс 
сложно. Обычно, когда приходит 
хорошая мысль, стараюсь сразу 
подобрать слова, придумать чет-
веростишие. Отношусь к этому 
очень ответственно, по ходу 
много корректирую. Люблю все 
доводить до совершенства. 

 - о чем вы мечтали в дет-
стве и о чем мечтаете сейчас?

- Мечту стать профессиональ-
ным футболистом осуществить 
не удалось. Может быть, мне 
удастся вырастить такового сре-
ди своих воспитанников. 

Мечтаю о мире во всем мире, 
согласии между народами, отсут-
ствии конфликтов между ними.

- Чем и кем дорожите?
- Дорожу своей семьей. Это 

мои родители, супруга и двое 
детей. Семья - основа основ для 
каждого человека. Дорожу людь-
ми, общаясь с которыми, можно 
многому научиться. 

- в чем для вас счастье и 
смысл жизни?

- Счастье - в благополучии 
моей семьи. Если говорить о 
работе, то счастье - получать 
удовольствие от того, чем ты 
занимаешься. Смысл жизни 
вижу в том, чтобы быть честным, 
справедливым, получать от жиз-
ни удовольствие. 

- Считаете ли вы себя со-
стоявшимся человеком?

- Я занимаюсь любимым де-
лом, у меня есть любимая семья. 
Наверно, это дает мне право 
считать себя состоявшимся че-
ловеком. 

- как обычно планируете 
свой день?

- Я «жаворонок», люблю рано 
вставать, чтобы многое успеть 
сделать за день. Утро начинаю с 
зарядки, а все остальное время 
идет по плану. Предпочитаю 
тренировки на свежем воздухе, 
в том числе со своими воспитан-
никами. Веду блокнот, в котором 
записываю план на следующий 
день, затем анализирую, что 
удалось сделать, что нет. 

Хотелось бы больше времени 
уделять самым близким людям, 
чтению, просмотру фильмов, 
музыке, саморазвитию, но в 
силу профессии это не всегда 
получается. 

- как относитесь к тем пре-
образованиям, которые проис-
ходят в нашем городе?

- Как всякий нормальный 
человек, радуюсь. Хотелось бы, 
чтобы спортивных сооружений 
было больше.  

- Что мотивирует вас в 
жизни?

- Цели, они могут быть раз-
ные. В работе, к примеру, цель - 
воспитать чемпиона республики, 
в семье – достойно воспитать 
детей. Важно ставить перед 
собой цели и идти к их достиже-

нию. Большой мотивацией могут 
стать неудачи либо поражения, 
главное - сделав выводы, не 
отчаиваясь, идти вперед.

- Что такое патриотизм в 
вашем понимании?

- Патриотизм должен подкре-
пляться конкретными делами. 
Считаю, что нужно делать то, 
чем ты занимаешься, на совесть. 
Этим ты вносишь вклад в разви-
тие страны. 

- вы оптимист?
- Да, по крайней мере, ста-

раюсь им быть. Не вижу смысла 
жить в негативе. Нужно надеять-

ся и верить, самому стараться 
вершить положительные пере-
мены в своей жизни, идти к ним, 
несмотря ни на что. 

- Что можете посоветовать 
молодым людям?

 - Среди нашей молодежи 
много интересных, креативно 
мыслящих людей. Они многое 
умеют. Сейчас есть возможности 
для раскрытия своего потенциа-
ла. Нужно неустанно трудиться 
над собой, искать себя, и тогда 
обязательно все получится.

Тогжан 
Жаманкулова.

Средний размер пенсии в 
2025 году составит 96 562 тенге. 
в 2026 году планируется повы-
шение до 103 376 тенге, а в 2027 
- до 110 185 тенге. Поэтапное 
повышение пенсий заложено 
в республиканском бюджете 
на 2025 – 2027 годы, сообщает 
Kazinform.

Также будут увеличены базо-
вые пенсионные выплаты. В 2025 
году минимальная базовая пенсия 
составит 47 700 тенге, с ростом до 
55 145 тенге к 2027 году.

Согласно поручению Прези-
дента Касым-Жомарта Токаева, 
с 2023 года начался процесс 
поэтапного повышения пенсий. К 
2027 году минимальная базовая 
пенсия будет составлять 70% от 
прожиточного минимума, а мак-
симальная - 120%.

На социальные выплаты и соц-
обеспечение в бюджете на 2025 
год предусмотрено 6,1 трлн тенге, 
с увеличением до 7,3 трлн тенге в 

2027 году.
Напомним, по состоянию на 1 

мая 2024 года размер солидарной 
пенсии – 89 729 тенге, базовой 
пенсии – 42 670 тенге.

Также сегодня стало известно, 

что на 1 июля пенсионные нако-
пления на счетах вкладчиков АО 
«ЕНПФ» составили около 20 трлн 
тенге. С начала года их прирост 
составил более 2,1 трлн тенге 
(11,8%).


